## SEMAINE RELIGIEUSE

## DE QUÉBEC

## SOMMATRE

L'esprit paroissial, 737. — La Portioncule, 741. — Fondation du Couvent de la Pointe-aux-Trembles, 743. — Au village de Saint-Raymond, 749. — Saint Paul et les Turcs, 749. — Notre fête nationale, 750. — Annuaire de l'Université Laval, 751. — Nomination, 752. — Nécrologie, 752. — Calèndrier, 752. — Memento hebdomadaire, 752.

## L'Esprit paroissial

Qui parle à la grand'messe de la paroisse? Le curé, c'est-àdire le représentant de l'Eglise, placé par elle au milieu de centre plus ou moins considérable qui constitue la paroisse. C'est par lui qu'elle exerce son action sur les paroissiens; c'est par lui que Jésus-Christ se met en rapport avec eux ; c'est par lui que l'Evêque et le Pape leur parlent. En conséquence, le curé est en quelque sorte l'Evêque, le Pape, le Christ, pour les paroissiens. Dans le pasteur de la paroisse la plus oubliée, le bon chrétien voit la représentation auguste de Dieu lui-même. Dans les mains du pasteur, comme dans celles de Dieu, est placée la verge de le justice, sont déposées les clefs qui symbolisent la juridiction sur les consciences. Cet homme, tout hommequ'il est, accorde ou refuse les sacrements; menace, pardonne ou châtie; exerce sur les mœurs une autorité de censeur, telle, que n'en connurent jamais les Grecs ni les Romains; il est à la fois père, prêtre et magistrat; il est devant Dieu la voix du peuple, pour parler au nom de ce dernier, exposer ses besoins-